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HOMÉLIE du dimanche 14 janvier 2023 

Dimanche dernier, nous avons célébré l'Épiphanie, lorsque l'enfant Jésus a 
reçu la visite des mages. Aujourd'hui, nous sommes entrés dans le temps 
ordinaire et l'Évangile nous présente à nouveau Jésus adulte. Les dimanches et 
les semaines du temps ordinaire nous promènent à travers la vie du Christ, en 
mettant l'accent sur son ministère et ses enseignements, afin que nous 
puissions mûrir en tant que ses disciples. Dans cette optique, il est logique que 
nous commencions le temps ordinaire en revenant au début du ministère 
public de Jésus et à l'appel qu'il a lancé aux premiers disciples. En fait, les 
lectures de ce dimanche ont en général pour thème la vocation, le fait 
d'entendre l'appel du Seigneur et d'y répondre correctement. 

Dans notre première lecture, le prophète Samuel n'est qu'un enfant et il entend 
la voix de Dieu pour la première fois. Toute cette scène est riche 
d'enseignements sur la vie spirituelle. Avant de considérer ces leçons, nous 
devons nous rappeler que, même si la plupart d'entre nous ne recevrons peut-
être pas le don rare d'entendre la voix audible de Dieu, nous pouvons tous 
entendre Dieu nous parler de diverses manières, en particulier à travers 
l'Écriture Sainte, l'enseignement de l'Église, notre conscience et notre propre 
prière.  

Jésus lui-même dit que, parce que nous sommes ses brebis, nous le 
connaissons et pouvons entendre sa voix. Mais nous devons apprendre à 
distinguer sa voix de celle des étrangers (voir Jean chapitre 10). 

Revenons à Samuel. Tout d'abord, nous apprenons que "Samuel dormait dans 
le temple de l'Éternel, à Silo, où se trouvait l'arche de Dieu". Si nous voulons 
entendre la voix de Dieu, connaître sa volonté pour notre vie et recevoir ses 
conseils, nous devons nous mettre en sa présence de manière concrète. En 
tant que catholiques, bien sûr, cela consiste idéalement à passer du temps 
devant l'Eucharistie, que ce soit pendant l'exposition ou simplement dans le 
tabernacle. 



2 
 

Deuxièmement, Samuel adopte une attitude d'obéissance et de disponibilité. 
Bien qu'il ait d'abord confondu la voix de Dieu avec celle du prêtre Éli, sa 
réponse est révélatrice : "Me voici. Tu m'as appelé." Cette simple réponse 
implique une humble obéissance et un désir de servir. Dans notre Psaume 
responsorial, nous avons prié pour avoir cette même disposition : "Me voici, 
Seigneur, je viens pour faire ta volonté". 

Troisièmement, Samuel est persévérant ; il n'est pas frustré et n'abandonne pas 
lorsqu'il ne comprend pas ce qui se passe. Au contraire, il suit docilement les 
instructions d'Éli. Parfois, nous sommes prompts à juger notre prière comme 
infructueuse ou inefficace; mais nous devons faire confiance au processus : 
Dieu veut nous former à l'humilité et à l'obéissance afin que nous puissions 
recevoir ce qu'il veut nous donner. 

Finalement, Samuel entend le Seigneur et répond : "Parle, ton serviteur 
écoute". Sa disposition d'humilité et d'ouverture permet au Seigneur de 
l'utiliser en faisant de lui un grand prophète. Il nous est dit qu'il "grandit, et le 
Seigneur était avec lui, et il ne laissa aucune de ses paroles sans effet". 

Cela s'applique également à nous : si nous passons du temps en présence du 
Seigneur, nous porterons cette présence d'une manière puissante. Nous 
serons des tabernacles vivants ou, comme le dit saint  Paul dans notre 
deuxième lecture, des "sanctuaires de l'Esprit Saint". Les gens que nous 
côtoierons feront ainsi l'expérience de Dieu à notre contact.  

De plus, comme Samuel, nous ne pourrons parler efficacement au nom de 
Dieu que dans la mesure où nous aurons écouté humblement. 

Si l'on examine brièvement la lecture de l'Évangile, on y retrouve un thème très 
similaire, celui de la réponse à l'appel de Dieu. Tout comme Samuel a eu besoin 
des conseils d'Éli, les premiers disciples ont eu besoin de l'aide de personnes 
de confiance pour suivre le Seigneur. Jean le Baptiste désigne Jésus comme 
l'Agneau de Dieu à ses disciples, qui le suivent en conséquence. L'un d'entre 
eux est André, qui à son tour amène son frère Pierre à Jésus. Aucun d'entre nous 
n'est seul lorsqu'il cherche à mieux connaître Dieu, à entendre sa voix et à 
suivre sa volonté.  
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En effet, bien que la prière personnelle soit extrêmement importante, nous ne 
devrions pas chercher le Seigneur dans un isolement total. Personne n'a le 
monopole de l'Esprit Saint ou de la capacité à entendre la voix de Dieu. Au 
contraire, Dieu parle à chacun  et à chacune d'entre nous et il donne à chacun 
et chacune une variété de dons, de sorte que nous devons compter les uns sur 
les autres.  

Pour reprendre l'image de Paul, le corps du Christ est interdépendant, chaque 
membre étant à la fois au service des autres et ayant besoin d'eux. C'est 
certainement vrai de la variété des vocations, mais aussi plus généralement, 
des diverses manières avec lesquelles l'Église vit sa mission de proclamation 
de l'Évangile. 

Jésus, Bon Pasteur, aide-nous à entendre clairement ta voix au milieu de 
tant d'autres voix. Augmente notre désir de ta présence et de tes paroles. 
Donne-nous l'aide dont nous avons besoin pour te suivre, et utilise-nous 
pour amener les autres à toi. Amen. 
 
Que le Seigneur qui est en tout et partout vous bénisse ! 
 
Père Jan 
 
 

 


